

# Concurso Reporteros en la Red 2018-2019

## 1<sup>er</sup> Premio

**Bachillerato y Ciclos Formativos  
Modalidad Educación Financiera**

## La economía circular

**Autores:** Antonio Ángel Acero Alcántara y  
Ana Rosa Muñoz Carmona  
**Curso:** 2º Bachillerato  
**Profesor:** Daniel Onorato Bravo  
**Colegio:** IES Nuevas Poblaciones  
(La Carlota. Córdoba)

### **Ibercaja Aula en Red**

C/ Ciudad de Soria, 8  
50003 - Zaragoza  
aulaenred@fundacionibercaja.es  
<http://aulaenred.ibercaja.es>

## Economía circular

Córdoba, noviembre de 2017.

Mi móvil personal lleva fallando un tiempo y he decidido cambiarlo, para mi sorpresa hay mucha gente como yo, pues este modelo lleva poco más de dos años en el mercado. Estuve mirando durante un tiempo las diferentes alternativas que se me proponían para comprar un nuevo terminal, en este proceso de búsqueda descubrí los móviles reacondicionados. Un móvil que tras sufrir algún imperfecto o fallo de funcionamiento es arreglado y pasa a tener una segunda vida. Es por ello que decidí comprarlo, busqué por internet y encontré diversas páginas que lo ofrecían, como Amazon, Back Market o Fnac. Con esta compra no solo me ahorraba dinero, sino que también contribuía al medioambiente reduciendo los residuos derivados de la fabricación de uno nuevo.

Después de investigar un poco más acerca de esto descubrí que no solo se daba en elementos electrónicos, sino que también ocurría con vehículos, los cuales son restaurados y devueltos a su vida útil para venderlos a un segundo usuario, en páginas como Milanuncios, con mobiliario el caso de Wallapop una página en la que puedes encontrar cualquier cosa de segunda mano, y con ropa, vi que cada día son más numerosas las tienda de ropa de segunda mano, así como las páginas de compraventa de esta, el caso de Chicfy , etc.

De este modo descubrí que podía continuar como hasta ahora, cubriendo todas mis necesidades, pero realizando otro tipo de compra que favorecía el medioambiente y a mi bolsillo. Cambiando desde entonces mí forma de vida.



Imagen 1

Comencé a aplicarlo en otros ámbitos de mi vida. Por ejemplo, durante mi etapa académica necesité una gran cantidad de libros, los cuales en lugar de comprar nuevos opté por contactar con vendedores de segunda mano a través de diversos sitios web que me permitieron conseguir estos productos de forma sencilla, de manera que su precio se vio reducido y además pude reducir mi huella ecológica.

Uno de mis hobbies es la música y junto con un grupo de amigos decidimos formar un grupo de rock, yo aporté la idea de obtener instrumentos reacondicionados a través de Amazon, fue así como nos hicimos con nuestra batería, bajo, amplificador, etc. Estos instrumentos funcionaban a la perfección, y consiguiéndolos de esta manera evitábamos que se produjeran más, con todos los materiales y procesos que eso conlleva, además por supuesto de haber obtenido unos instrumentos de calidad por un precio bastante inferior.



Imagen 2

Tras un tiempo con este estilo de vida y descubrir el crecimiento y la importancia que está teniendo, me decidí a montar mi propia empresa de este sector. Esta es un sitio web dedicado a la venta de productos de segunda mano y reacondicionados de todo tipo. En ella obtengo productos de dueños que ya no los necesitan o que están defectuosos después de un tiempo de uso, estos productos son reacondicionados por un grupo de especialistas para que puedan ser usados por otra persona. Consiguiendo con esta labor extender este modelo de consumo, reducir el impacto medioambiental de la fabricación masiva actual y concienciando a la población de la importancia de reducir los residuos emitidos. Esto además lo he aplicado en el transporte que utilizo en la empresa, ya que los vehículos que utilizo en la empresa son antiguos, es decir, han sido comprados de segunda mano en lugares de compraventa, evitando con esto que fueran al desguace después de un tiempo en stock.

Durante varios años la empresa aumentó en popularidad, y los beneficios fueron buenos, entonces me decidí a hacer que más gente conociera este tipo de economía. Así que viendo que parte del local en el que estaba la empresa no tenía utilidad, organicé unos cursos para niños y adultos, en estos cursos les enseñaba mediante juegos todos los beneficios de la

economía circular. Aunque los cursos eran para todas las edades mi objetivo era dejar huella en los niños, ya que ellos pueden adaptarse mejor a este cambio, y hacer de él una realidad futura.

Y aunque en un principio pueda parecer que todo esto es una utopía, es muy importante expandir este tipo de consumo, ya que durante todo el tiempo que llevo actuando de este modo me he dado cuenta de que vivimos en una sociedad consumista en la que nos cuesta salir de la zona de confort que nos proporciona el tipo de consumo al que estamos acostumbrados, pero si cambiamos nuestra manera de ver el consumo de la manera “usar y tirar” podríamos hacer que este tipo de economía se asentase en el mundo y se produjese un gran cambio, con todas las ventajas que conlleva.

Sé que es algo muy complejo, puesto que habría que propiciar una alteración en todos los sistemas de producción, pasando de la producción lineal a la producción circular. Este cambio al principio puede ser duro, tanto para los clientes de todo tipo de productos como para las propias empresas. Los clientes deberíamos cambiar la comodidad por la responsabilidad, dejando de lado muchas modas que hacen que los residuos que desechamos sea enorme, como por ejemplo la moda, porque por mucho que nos duela, cambiar de ropa cada temporada es una producción de residuos enorme e innecesaria. Las empresas por su parte deben asumir la responsabilidad en el proceso de producción, reduciendo al máximo los residuos que nacen derivados de este proceso, además de facilitar a sus clientes la manera de devolver los objetos usados en vez de tirarlos para poder reutilizar ellos mismos algunos componentes de estos productos.

No obstante se puede comenzar poco a poco desde la educación, ya que si yo con mis cursos he conseguido que

algunos niños y adultos se conciencien de este cambio, si los cursos los impartieran los propios colegios, institutos o incluso las mismas empresas en sus trabajadores, el cambio de mentalidad podría darse más rápidamente.

Si algún día el mundo cambiara su percepción del consumo y este cambio se diera los beneficios no tardarían en hacerse ver, tanto en nuestros bolsillos como en lo que más nos debe importar, el medioambiente.

## Referencias

<https://eco-circular.com/2016/11/11/la-economia-circular-es-posible/>

Sobre cómo se podría introducir este modelo en la sociedad.  
25-ene-2019)

Imagen 1:

<https://www.emprendedores2020.es/wp-content/uploads/2018/08/economia-circular.png>

25-ene-2019

Imagen 2:

[https://www.ecoticias.com/userfiles/extra/STAL\\_08.jpg](https://www.ecoticias.com/userfiles/extra/STAL_08.jpg)

25-ene-2019